
全国政协委员、解放军军事科学院战争理论和战略研究
部副部长毛新宇少将，由于其毛泽东唯一嫡孙的特殊身份，
成为记者的追逐目标。

3日，在政协社科组驻地，毛新宇称，他带来了“治理淮
河”、“在家乡韶山成立党员干部学院”这两个提案。同时，他
还表示，结合建党90周年，他计划为奶奶杨开慧拍摄一部电
视剧，目前正处于筹备阶段。

采访中，看到相熟的委员，毛新宇还特意过去握手，“我
今年做了治理淮河的提案，还需要你们的支持啊”。

去年 7月 20日，毛新宇晋升为少将，他是全军唯一的 70
后少将。

当天，谈到晋升少将的感受，毛新宇坦言：“我真的没想
到我会当兵,也真的没想到自己会当将军。2000年，我在中
央党史研究室时，报考了军事科学院的博士。读博士第一
年，我入了伍。去年给我授将衔，我很感谢中央和军委领导
给予我这么高的荣誉。” 据《京华时报》

3月2日晚上，腾讯网出现一个以“张春贤”为名并经过网站官方身份认证的微博账号。
对此，全国人大代表、新疆维吾尔自治区党委书记张春贤3日向记者证实，该微博确实是自己开通的，但考虑到管理需要

较多时间，今后是否继续发微博，还要看情况，“因为平时管理微博需要比较多的时间，如果长时间由我直接撰写内容的话，还
是比较有难度的”。

据悉,3日腾讯网站将张春贤的微博认证资料改为：“新疆维吾尔自治区党委书记张春贤应腾讯网之邀请，在“两会”期间
听取民生建议，腾讯网为其开设的微博。”

作为第一个在网上公开开通微博的省（区、市）党委“一把手”，张春贤也被称为中国“微博史上最高级别的官员”，而截至4
日深夜1时，张春贤的微博听众（粉丝）超过了13000人。

在张春贤发的第一条、也是目前唯一一条微博中，还用到了“给力新疆”等网络热语。
3日，在和记者的对话中，张春贤笑言，自己经常上网，“有时候长一点有时候短一点，但我上网跟你们不太一样，主要是为了

查阅资料、学习知识、浏览新闻，了解新疆各方面的情况。”
记者发现他写的微博还有一些网络流行语，比如给力，就问“那你了解‘神马’、‘浮云’吗?”
张春贤说：“那我能不清楚吗？给力我都了解了，更别说‘神马’、‘浮云’了，网络热词嘛。”
他还说，不管开不开这个微博，都有很多渠道查询网上的民意，有时是上网直接看到的，有时是间接听取各方面的意见。

“网上有真实的，也有不真实的，吸取真实的，去掉不真实的就可以了。” 据《南方都市报》

微博上，一条关于红包的消息正在飞……
“红包事件”源起于记者的一条微博，事件主角是刘永

好，新希望集团董事长。“昨天（3日）刘永好的红包发布会，让
每个上会的记者都发了笔小横财。”

“给记者红包不奇怪。两会这么严肃的场合给，就太不
应该。借机收买媒体印象。”“一铭YAO”在微博上这样说。

“不知道，具体发多少钱，有什么事情发布了没有。如果
他没有什么诉求，纯粹讨个喜——给记者发个利市，虽有不
妥，倒也不至于上纲上线了。”“苏山”则说。

但更多的人则是真的上纲上线了。
“北京厨子”用数条转发向各位开微博的人大代表投诉：

“这不是一个合法的馈赠或者给予……对于这样的政协委
员，我认为应该清除出队。请代表替民追究此委员的法律及
纪律责任。现公开投诉。”

轰轰烈烈的转发评论也引来了新希望集团媒体工作负责
人的注意，作为活动的组织者，她连发7条微博进行解释：“由
于周边拥堵，我们对于前来参会的记者主动安排了100至200
元不等的交通费报销。……个人认为基于工作需要和现实

交通、时间情况，尽量安排得妥当一些是我的职责。”
当然“红包”事件被炮轰的也不只是刘永好，记者也在其

中，“赵剑飞”说：“别人发不发红包是一回事，作为记者拿不
拿就是你自己的事了……” 据《云南信息报》

3日，全国政协委员、著名主持人海霞（左）
在人民大会堂为四川阿坝羌族鞋垫“做广告”。

来自阿坝藏族羌族自治州的委员王福耀脸
上溢满喜悦。“今年，我带了羌族的鞋垫送委员，
表达灾区人民对全国人民的谢意。汶川大地震
震毁了我们赖以生存的家园和农田，但震不垮重
建家园的精神。” 新华社发
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张春贤被称为“微博史上最高级别的官员”
毛新宇透露，计划给奶奶杨开慧拍电视剧
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张春贤：微博史上最高级别的官员

3月3日，全国政协委员毛新宇抵达天安门广场。新华社发

政协委员刘永好给记者发红包
这条消息仍在飞【争议人物】

☞

33日，记者采访全国政协委员刘永好。新华社发日，记者采访全国政协委员刘永好。新华社发

海霞：“代言”羌族鞋垫

两会开幕前最受关注的明星委员，今年恐怕
不是刘翔，而是韩红。

很多记者因为疯狂追着韩红采访，竟然没留
意到刘翔的出现。在大会即将开始时，还不知道
刘翔已经轻松穿过人群，早早进了会场。

由于在会前高调微博打拐，发誓要上交提
案，与人贩子“死磕到底”，韩红成为会前最为高
调的“明星委员”。还没走到台阶，就被记者发
现，转眼之间围成人山人海，水泄不通。

“就说两句，只要两句就好。”很多记者大声
喊道。韩红终于放慢了脚步，说：“我的提案大家
都知道啦。”

短短不到50米的路程，韩红几乎走了差不
多10分钟。最后，在工作人员的强力“保护”下，
韩红终于艰难地挪到了入场口，进入了会场。

图为2月19日，全国政协委员、空政文工团
副团长韩红（左）召开提案意见征求会。

《羊城晚报》/文 新华社/图

【明星委员】☞

韩红：要和人贩子“死磕”
☞

☞

3日，出席全国政协十一届四次会议的全国
政协委员濮存昕刚一进入人民大会堂休息厅，就
成为媒体关注的焦点。面对记者“没完没了”的
提问，濮存昕委员风趣地拉下头上灰红相间的鸭
舌帽，引起周围一片笑声。 新华社发

濮存昕：我快顶不住啦

他是新疆维吾尔自治区党委书记
发布的第一条微博用上“给力”等热词

记者问，你知道“神马”“浮云”吗
他说，给力我都了解，更别说“神马”“浮云”了

【热门人物】

☞


